

Ich fertigte durch den nach München zurückkehrenden Postillon einen Brief an meinen Pariser Schützling ab, wozu ich, auf Pferde wartend, Zeit hatte, in welchem ich offen die Verlegenheit schilderte, in die sein und der Seinigen (denn so stand auf einem Silberplättchen des Deckels eingegraben) Souvenir mich versetzt habe und schließlich meinen Dank aussprach.

Von Zornolding aus kamen wir durch eine waldige Berggegend, die man, im Vergleich mit der Ebene um München herum, fast rauh nennen könnte, nach Steinhöring und Wasserburg, zu welchem letztern Orte, einem Städtchen von beiläufig 2000 Einwohnern, man einen bedeutenden hohen Berg ziemlich steil herunter fährt. Da, wo der Abhang am steilsten ist, hat man den Weg stellenweis gebohlt. Der Nabob hatte die ganze Zeit über des Hauptmanns Vorwurf nicht verschmerzen können, und das Gespräch bald scherzhaft, bald ziemlich ernst, immer wieder darauf zurückgebracht; dadurch aber auch uns vorher neutrale mit darein verwickelt, die nun ihrer Ueberzeugung nach ebenfalls gegen ihn auftreten mußten, und ihn mit vereinten Kräften bekämpften. Wie es in dergleichen Fällen gewöhnlich geht, so